

鳩山政権
地域から問う

鳩山政権は「コングリートから人へ」というスローガンの下、公共事業を大幅に削減する方針をたてた。2010年度予算の概算要求では09年度当初予算比で実質1兆円近く減少している。全国建設業協会の浅沼健一会長（浅沼組社長）は公共事業削減の影響と、地方の建設業の生き残りの方向などを聞いた。

――公共事業の大削減方針をどうみる。

「政権交代があったのも懸念される。いかと心配だ」

――地域経済への影響

工事削減、影響は甚大

全国建設業協会会長
浅沼 健一氏



浮揚効果は薄れてきていい
るとはいって、地方はまだ
まだ建設業に依存してい
る。甚大な影響を与える
だろう」

「建設業の体力が落ち、災害時の対応ができない
なる恐れもある。既に四国では、リストラで災害時に使う重機を手放す企業も出ている。財政難の市町村が、我々に代わつて災害時の復旧作業を担えるだろうか」

「建設業者数に占める
建設業に従事する人の割合は08年時点で8.4%だ。この割合は英国や米国、韓国など海外に比べて高いわけではなく、実態をもっと把握してほしい」

「全就業者数に占める
建設業に従事する人の割合は08年時点で8.4%だ。この割合は英国や米国、韓国など海外に比べて高いわけではなく、実態をもっと把握してほしい」

——前原誠司国土交通相は建設業者が過剰だと認識を示している。

「全就業者数に占める建設業に従事する人の割合は08年時点で8.4%だ。この割合は英国や米国、韓国など海外に比べて高いわけではなく、実態をもっと把握してほしい」

——国は異業種への進出を促しているが。

「全建として、これまで」

街活性化提案で道開く

への進出を試みてきたが、多くが失敗した。とにかく農業では販路が開拓できず、作っても売れないと、参入から2、3年は赤字を覚悟しなければならない。政府が業種転換を全面支援しない限り、個々の企業にリスクをとれといつても進まない」

——これから建設業が地域で果たすべき役割は。

「仕事をくれとお願いばかりしていてもだめだ。自分たちで地域の活性化策を考え行政や商工会議所と一緒に、国に提案していく。ひなびた温泉宿の周囲の環境を

地域で果たすべき役割は。

「早い時期に社会資本整備のビジョンと政権担当期間中の予算規模を示してほしい。そうしないと経営計画も立てられない。入札制度改革や(予算を年度内に使い切る)単年度予算から複数年度予算にする。しがらみがない分、思い切った改革ができるのではないかと期待している」